

## Die Imāla, der Umlaut im Arabischen.

فالإمالة لا شك من الأحرف السبعة  
ومن حُجُون العرب واصواتِها،

Al-Dāni bei Sujūṭī, Itkān p. ۲۱۵, Zl. 2.

Von

Dr. Max Th. Grünert.

I. Die Imāla im Bereiche des Classisch-Arabischen,  
nach den arabischen (Original-) Grammatikern und  
Kor'ān-Interpreten.

Vorwort.

Es ist ein wahres und bedeutungsvolles Wort Prof. Fleischer's, <sup>1</sup> dass ‚der nächste grössere Fortschritt der Grammatik des Altarabischen einerseits von einer genau abwägenden Vergleichung der morgenländischen Sprachlehrer selbst nach ihren verschiedenen Schulen, andererseits von einer möglichst umfassenden und aufmerksamen Durchforschung des in den massgebenden Sprachdenkmälern vorliegenden grammatischen Materials wird ausgehen müssen‘. Und in der That — welch' eine Fülle von sprachwissenschaftlichem Materiale ist in den uns vorliegenden National-Wörterbüchern und -Grammatiken, fast möchte' ich sagen — begraben und wie wenig ist in unsere Lehrbücher der arabischen Sprache' übergegangen!

<sup>1</sup> Beiträge zur arab. Sprachkunde, I. S. 94 (aus den Verhandlungen der königl. sächs. Gesellschaft der WW. 1863).